
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 1

L’anno duemilaventiquattro il  giorno  undici del mese di Marzo alle ore 16:30 a 
seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala Consiliare 
- Palazzo Comunale - Via Pertica 29 in adunanza Straordinaria di Prima convocazione 
previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 ROSA MARILENA X

5 VENERUCCI DELIA X

6 DE SCIORA FRANCO X

7 RESCIGNO MASSIMO X

8 MAMBERTO CARLO X

9 SALPIETRO LAURA X

10 DALL'ARA DELFIO X

11 CERVONE PIER PAOLO X

12 GIUFFRI' SILVANA X

13 FACCIO DAVIDE X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 FOLCO PAOLO X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 14  Assenti: 3

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente  Delia  Venerucci  assume  la  presidenza  della  presente  adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Question-time.



N. 1

OGGETTO: Question-time.

PRESIDENTE
Ah va bene Buongiorno a tutti. Cominciamo con l'appello da parte della segretaria.

Il Presidente invita il Segretario Generale a procedere all'appello nominale dei consiglieri. 

SEGRETARIO GENERALE
Buon pomeriggio sì. Mi sentite? Allora.
Prego il numero legale c'è, potete iniziare.

Alla fine dell'appello nominale, visto il numero legale di presenze necessarie per l'inizio dei  
lavori, il Presidente dichiara aperti i lavori della seduta.

PRESIDENTE
Grazie  segretaria.  Cominciamo  con  il  Question  Time.  Se  ci  sono  domande?  Prego 
consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Allora buongiorno. Ho visto che c'erano già i tecnici per l'intervento a San Bernardino.... 
per una piccola frana che si è verificata, per carità però, io chiedevo a che punto siamo 
con un problema che è inerente la pioggia che è la fognatura perché non so se avete  
vis....  adesso è giorni e giorni che c'è proprio un continuo esondare della fogna a San 
Bernardino cosa poco... poco bella ecco, che viene addirittura se non sbaglio dal bosco, 
come se  ci  fosse  uno  stravaso  nel  bosco,  che  dal  bosco  va  sulla  strada.  Quindi  mi 
chiedevo su quella parte lì a che punto siamo perché è veramente.... giorni che tutta San 
Bernardino  vive  in  una  situazione  di  veramente  degrado  dal  punto  di  vista  fognario. 
Grazie.

Alle ore 16,36 entra il Consigliere Paolo FOLCO mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Prego assessore Guzzi.

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Il piccolo smottamento verificatosi nella giornata di... di domenica abbiamo individuato il 
privato, il  mappale del proprietario privato e avvertito e ha detto che si mette subito in 
azione  per  eliminare  il  disagio,  quello  essendo  una  proprietà  privata  ovviamente  noi  
abbiamo cercato di eliminare il pericolo abbiamo istituito un piccolissimo senso alternato 
per ragioni di sicurezza e interverrà al privato quanto prima. Domani hanno già l'incontro 
coi  tecnici  per valutare come intervenire essendo anche una zona seppur una piccola 
scarpata però abbastanza fragile,  vulnerabile,  delicata;  per  quanto riguarda il  discorso 
della commistione e acque bianche nelle... nelle acque nere è un tema che ovviamente 
conosciamo, abbiamo come sapete ottenuto dei  fondi  richiesti  al  Ministero...  Ottenuti  i 
fondi, dato l'incarico e siamo a livello progettuale molto avanzato è un intervento che come 
potete immaginare interessa un lungo tratto e qualche milione di euro di... di spesa ma 
necessario;  quindi  ci  siamo premoniti,  eseguire subito....  subito  di  eseguire il  progetto 
ormai da 3 anni fa, affidato l'incarico. Quindi ormai avremo le idee chiare per poter iniziare 
a programmare ehm investimenti mirati proprio per intervenire a lotti visto che la spesa è 



molto  importante  o  richiedere  finanziamenti  sovracomunali,  conosciamo  il  problema, 
l'abbiamo affrontato con un progetto, ora cerchiamo di... di intervenire. Condivido con te è 
un problema annoso e finalmente gestito, ora cerchiamo di arrivare al dunque, concordo, 
abbiamo comunque avvisato il  consorzio che ricordiamo è il  gestore della rete perché 
comunque queste problematiche... adesso che stiamo vivendo da qualche giorno possono 
essere sistemate e tamponate in qualche modo da parte del  consorzio,  così  abbiamo 
chiesto  di  fare,  seguiamo  la  cosa  da  vicino,  consigliere  e  condivido  con  lei  la 
preoccupazione.

PRESIDENTE
Grazie assessore. Consigliere Cileto?

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Colgo l'occasione anche perché vista che la collina è veramente critica anche dal punto di 
vista di assestamento, quindi le acque sono una cosa importante per quella collina, una 
regimentazione delle acque bianche proprio anche de...  delle singole case perché non 
tutte le case, anzi pochissime, hanno un...  una regimentazione delle acque bianche in 
maniera adeguata e quindi se non si mette mano a un regolamento a qualcosa su quelle 
unità private si rischia veramente che la collina subisca dei danni sempre maggiori, ecco.  
Perché sta veramente un dissesto non da poco anche nelle stesse case che tendono ad 
avere delle criticità di crepe e quant'altro a livello delle abitazioni.

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Sì, concordo anche su questo il nostro progetto mira proprio alla regimazione delle acque 
ricordiamolo  perché  quello  che  compete  al  comune  il  discorso  regimazione  acque 
risolvendo  quello,  risolviamo  anche  gran  parte  del  problema  dei  sottoservizi  che 
ricordiamo sono sottodimensionati,  quindi  stiamo anche sottolineando questi  necessari 
investimenti  nei  sottoservizi;  al  di  là  delle  acque  bianche  e  al  consorzio.  Sono 
assolutamente d'accordo.

PRESIDENTE
Ci sono altri interventi? Direi... Prego consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Eh  chiedevo  al  Sindaco  ragguagli  sullo  stato  delle  aree  Piaggio  se  c'è  stato  poi  dei  
passaggi ulteriori, degli ulteriori passaggi di vendita o qualche altre cose inerenti alle aree 
Piaggio, che ancora tutto tace.

SINDACO
Grazie per la domanda al momento tace tutto. Adesso l'asta mi sembra che sia a fine 
mese il 24 di... di marzo non mi consta, però questo non significa che non ci siano, che 
siano state formulate delle offerte. Ci sono delle... dei... dei gruppi di operatori interessati  
che si sono fatti vivi e vediamo cosa succede. Io resto convinto che affinché questa cosa 
possa decollare,  possiamo usare  questo  verbo,  visto  che era  una  fabbrica  faceva  gli 
aeroplani che fa gli aeroplani, adesso in questo momento a Villanova, resto convinto che 
sarebbe necessario una partecipazione da parte del comune, non solo come... diciamo 
così arbitro urbanistico che è il  suo ruolo,  ma anche in veste proprietaria è una cosa 
complessa, nel senso che il comune non ha in pancia le risorse sufficienti per farlo. 
Bisognerebbe ovviamente ottenere in questo senso... un aiuto da parte dello stato... aiuto 
che  ci  potrebbe  anche  stare,  considerando  che  Piaggio,  pagò  quelle  aree  o  meglio  
soltanto la parte demaniale 28 milioni, adesso ne occorrono meno. Perché sono convinto 
che attraverso poi una partnership del comune con un operatore privato, ovviamente, al 
quale far fare qualcosa oppure eventualmente anche cercare di realizzare il sogno di una 
destinazione totalmente pubblica, la cosa si può sbloccare altrimenti la vedo... Poi magari  



mi sbaglio e all'asta verrà aggiudicato ma è un'operazione complessa per tutta una serie di  
ragioni, ragioni legate ai tempi di bonifica, di demolizione e quindi inevitabilmente come 
scritto peraltro anche nella perizia il fatto che da l'acquisizione alla vendita degli immobili  
passerebbero almeno 7-8 anni e quindi poi l'investitore deve tenere fermi i soldi per tanto 
tempo, comunque per rispondere alla tua domanda ufficialmente nulla.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
No , anch'io speravo perché spero che sia sempre nulla e che si possa arrivare in qualche 
maniera all'acquisto di quelle aree. Grazie.

PRESIDENTE
Altre domande? Bene allora direi che possiamo cominciare con l'ordine del giorno.

 

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Delia Venerucci

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


